

**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA
DE
SANTA MARGARIDA DA COUTADA**

ACTA N.º 4/2018

**da Sessão da Assembleia de Freguesia
realizada no dia 8 de Dezembro de 2018**



ATA N.º 4 / 2018

----- Aos oito dias do mês de dezembro do ano dois mil e dezoito, reuniu em Sessão Ordinária, pelas dez horas no edifício sede da Junta de Freguesia de Santa Margarida da Coutada, os elementos que compõem a Assembleia de Freguesia, em Sessão Ordinária.

----- Não estiveram presentes a Sr.^a Isabel Amaro e Sr. António Pinheiro, tendo ambos justificado a sua ausência. -----

-----**PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA**-----

----- O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia deu início à sessão, dando as boas vindas a todos os presentes, desejando em nome da Mesa, a toda a Assembleia, ao Executivo, aos funcionários da Junta de Freguesia e ao público presente um Feliz e Santo Natal e um próspero Ano Novo. -----

----- O vogal, Sr. Manuel Mendes pediu a palavra para, em nome da Bancada do PS, desejar também a todos os presentes, aos funcionários e a todos os cidadãos da nossa Freguesia um Santo Natal e um Feliz Ano Novo. -----

----- O vogal, Sr. João Paulo Dias, pediu a palavra para em seu nome e em nome da Bancada da CDU desejar ao Executivo, à Mesa, à Bancada do Partido Socialista, aos funcionários da Junta, ao Sr. Presidente da Câmara Municipal, Sérgio Oliveira e família e à Sr.^a Vereadora, Júlia Amorim, aqui presentes um Feliz e Santo Natal. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo em nome do mesmo apresentou também à Bancada do PS, à Bancada da CDU, ao Sr. Presidente Sérgio Oliveira à Sr.^a Vereadora Júlia Amorim, ambos presentes, à Sr.^a Carla Louro e demais funcionários da Junta, os votos de um Feliz Natal e um próspero Ano Novo de 2019. -----

----- O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se alguém tinha questões a colocar sobre a ata, não havendo, foi a mesma colocada à votação. -----

----- Posta a votação, foi **aprovada por unanimidade**. -----

----- De seguida deu conhecimento da correspondência recebida, que tratava dos seguintes assuntos: - Convites da Câmara Municipal para estar presente no dia 13 de outubro na exposição de Pintura, na antiga cadeia, foi representado pelo Segundo Secretário, Sr. António Fernando, no dia 20 de novembro, para a 32.^a Feira do Livro não esteve presente, nem se fez representar, também no dia 20 de novembro nos Testemunhos dos 14 anos das Forças Nacionais destacadas no Kosovo esteve presente, no dia 5 de dezembro na inauguração da Cabine Leitura e, na iniciativa "Gostar de



Constância” no dia 7 de dezembro esteve presente em ambas as cerimónias. Ainda referente à correspondência foi entregue na Secretaria da Junta de Freguesia uma carta para justificação de falta da Sr.^a Vogal Isabel Amaro, com o seguinte texto: - *“Assunto, justificação de falta, Exmo. Senhor, eu Isabel Maria de Sá Bento Alves Amaro, eleita na assembleia de Freguesia, venho por este meio de acordo com o Regimento do Órgão e a Lei Geral e devido a questões de ordem pessoal e familiar, justificar a minha falta à próxima sessão na Assembleia de Freguesia agendada para o próximo dia 8 de dezembro. Quero ainda manifestar o meu desagrado pelo facto de a dita sessão ter sido marcada para um dia de fim de semana e feriado Santo com elevado significado para muitas famílias Portuguesas, com os melhores cumprimentos, Isabel Amaro”*. Em resposta, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, informou a Assembleia que a carta não está assinada nem datada. Pelo que entende que a mesma deve ser assinada pela Sr.^a Isabel Amaro e que a Sr.^a Vogal irá ser informada disso. Foi ainda recebido do Executivo um ofício vindo da SMAI (Secretaria Geral do Ministério da Administração Interna) sobre a Comissão Recenseadora, deste ofício foram distribuídas cópias a ambas as Bancadas para se apurar o interesse em participar na referida Comissão Recenseadora. -----

----- Assim antes do período da Ordem do Dia o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se alguém tinha questões a colocar. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo, pediu a palavra para esclarecer dois assuntos que têm sido questionados na Assembleia, nomeadamente o poste da PT e a chaminé na Rua da Fonte. Informou que em relação ao poste da PT, houve uma vistoria feita por técnicos que informaram não haver perigo para a via Pública, tendo para o efeito a Junta de Freguesia, solicitado, que a informação fosse dada por escrito, como não foi em tempo útil rececionada nenhuma resposta, a Junta de Freguesia, preocupada com a situação, comunicou uma vez mais o sucedido à PT Comunicações. Face a esta nova comunicação, na passada semana estiveram os técnicos da PT no local e decidiram então substituir o poste de madeira que se encontrava em risco por um de cimento. No caso da chaminé na Rua da Fonte, o proprietário foi notificado e vai proceder à sua demolição. -----

----- Não havendo mais nada a discutir passou-se à Ordem de Trabalhos. -----



Handwritten signature and name: Rui Freire

-----**PERÍODO DA ORDEM DO DIA**-----

----- O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia deu início à ordem de trabalhos que tinham os seguintes pontos: -----

----- **Ponto um** – Análise, discussão e eventual aprovação dos Documentos Previsionais para o ano financeiro de 2019: a) Orçamento da Receita e da despesa; b) Grandes opções do Plano (PPI+PPA); c) Mapa de Pessoal. -----

----- **Ponto dois** – Análise, discussão e eventual aprovação da 3ª revisão orçamental do ano 2018. -----

----- **Ponto três** – Análise, discussão e eventual aprovação do Projeto de Regulamento de Apoio ao Associativismo. -----

----- **Ponto quatro** – Ratificação do Protocolo de Colaboração e Cedência de Pessoal com a Associação “Os quatro Cantos do Cisne”. -----

----- **Ponto cinco** – Apreciação da informação escrita do Presidente. -----

----- **Ponto seis** – Outros assuntos de interesse para a Freguesia. -----

----- **Ponto sete** – Período reservado à intervenção do público. -----

----- **Ponto um** – Análise, discussão e eventual aprovação dos Documentos Previsionais para o ano de 2019, alínea (a) Orçamento da Receita e Despesa. -----

----- O Sr. Presidente da Mesa perguntou se alguém tinha questões a colocar. -----

----- O vogal, Sr. Luís Freire, usou da palavra e congratulou-se porque no seu entender *este é um orçamento realista*. -----

----- O Sr. Presidente da Mesa, perguntou se mais alguém tinha questões a colocar. Não havendo mais questões, passou à alínea (b) Grandes Opções do Plano (PPI+PPA). -----

----- O vogal Sr. Luís Freire pediu a palavra e, no uso da mesma questionou sobre a página 14 coletividades da freguesia e solidariedade social (10.01) Instituições sem fins lucrativos – atividades Culturais e Desportivas (4.000,00€) e menciona na rubrica (5.500,00€).-----

----- O Sr. Presidente do Executivo, deu a palavra à funcionária presente Sr.ª Carla Louro, que passou a explicar: - *“No Orçamento está o valor global que depois é dividido por vários itens, foram excluídas as instituições sem fins lucrativos, os Bombeiros e as fábricas das Igrejas, foram postos em atividades diferentes, daí esta diferença. E ainda outra situação as atividades, obras e equipamentos à rubrica que diz respeito, as despesas correntes para o ano financeiros e as despesas de capital depois*



de tudo somado vai dar o dito valor”. -----

----- Posto isto, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se mais alguém tinha questões a colocar, não havendo manifestações, passou-se ao Mapa de Pessoal para o ano financeiro de 2019. Como ninguém colocou questões sobre o assunto referenciado, foi colocado à votação. -----

----- **Foi aprovado por unanimidade.** -----

----- **Ponto dois** – Análise, discussão e eventual aprovação da 3ª revisão orçamental do ano 2018. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo informou a Assembleia que não tinha nada a acrescentar. -----

----- Posto à votação, **foi aprovado por unanimidade.** -----

----- **Ponto três** – Análise, discussão e eventual aprovação do Projeto de Regulamento de Apoio ao Associativismo. No que se refere ao ponto três, o Executivo enviou por email um exemplar a todos os membros da Assembleia de Freguesia. Tendo o Sr. Presidente do executivo informado, que em relação a este assunto, a Junta de Freguesia para ano de 2019, têm de contratar um(a) contabilista certificado, referiu ainda ter ficado satisfeito com o facto da Junta de Freguesia de Santa Margarida da Coutada ter ficado classificada em 36ª entre as 3092 que têm o Regulamento de corrupção concluído e apresentado. Disse ainda que para o ano de 2019, se irá proceder a novos Regulamentos. -----

----- Posto a votação, **foi aprovado por unanimidade.** -----

----- **Ponto quatro** – Ratificação do Protocolo de colaboração e cedência de Pessoal com a Associação “Os Quatro Cantos do Cisne”. -----

----- No que se refere a este ponto, o Sr. Presidente da Mesa disse acreditar que todos tivessem lido o Protocolo questionando se alguém tinha questões a colocar. Não havendo questões, foi o mesmo colocado à votação. -----

----- Posto a votação, **foi aprovado por unanimidade.** -----

----- **Ponto cinco** – Apreciação da Informação escrita do Presidente. -----

----- Como ninguém se pronunciou, passamos ao ponto seguinte. -----

----- **Ponto seis** – Outros Assuntos de interesse para a Freguesia. -----

----- Período reservado ao último ponto da ordem do dia, onde foram abordados alguns assuntos de interesse para a Freguesia: -----

----- O Sr. Presidente do Executivo, no uso da palavra esclareceu que a Junta de



Freguesia irá em colaboração com a Câmara Municipal proceder à limpeza do Açude e, que até ao final do ano a concessão irá ser aprovada. Por fim informou a Assembleia que em relação ao pagamento de setecentos e cinquenta euros (750,00 €) à Banda Filarmónica de Montalvo referente à dívida do ano de 2017 do Anterior Executivo, o mesmo já se encontra regularizado e que a Junta de Freguesia tem em seu poder o respetivo comprovativo. -----

----- No uso da palavra o vogal Sr. Luís Freire, informou o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia que tinha uma moção para apresentar em nome da Bancada da CDU, que tinha a ver com a Ponte do Rio Tejo em Constância, solicitando autorização para ler a mesma em voz alta. -----

----- Após a permissão, o vogal Sr. Luís Freire leu em voz alta a moção apresentada. ----

----- O vogal Sr. Luís Freire, chamou ainda a atenção para o Protocolo que está assinado e que deve ser cumprido. Refere-se ao Protocolo estabelecido com o Município para transferência de verbas: *“se bem me recordo a não ser que o mesmo tenha sido alterado dizia que era competência da Junta de Freguesia limpar os passeios e um metro para além da deserdção que existe e a limpeza inerente, independentemente do estado que estivessem os pesqueiros e o Açude. No último ano isso não foi feito, felizmente que está novamente a ser recuperado, mas temos de ser rigorosos, temos um dever e o mesmo está escrito no papel que é limpar os passeios, sabemos que a Freguesia tem passado por algumas dificuldades com pessoal, mas há trabalhos que são prioritários. O que a Bancada da CDU gostava era que a Freguesia honrasse o que está estabelecido no Protocolo”*. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo, esclareceu que em relação ao Açude aceita a opinião do vogal Sr. Luís Freire e como o próprio frisou e muito bem, reconhece a falta de pessoal, assim, a Junta recorreu ao Serviço de Emprego mas, do grupo de dez pessoas enviadas a Junta não selecionou nenhuma porque ninguém se disponibilizou a colaborar com a Freguesia. Deste modo apenas foi possível fazer um acordo com a Câmara Municipal para em conjunto fazerem a limpeza do Açude. -----

----- O vogal Sr. Manuel Mendes, no uso da palavra sugeriu ao Executivo que este deveria, no seu entender, contatar algumas Associações tais como os Quatro Cantos do Cisne e os Escuteiros que são muito voluntariosos na limpeza das matas, porque como o próprio disse: *“isto não é só pedir subsídios à Junta de Freguesia, também podiam ajudar em algumas limpezas na Freguesia”*. -----



----- Posto isto, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, no prosseguimento da reunião propôs colocar à votação a aceitação da moção da CDU, tendo a mesma sido aprovada.

A mesma foi discutida por alguns membros da Assembleia e como o assunto em discussão é do conhecimento público não importa reportar aquilo que todos disseram. --

----- O Sr. Presidente da Mesa fez referência à questão que a Bancada da CDU coloca sobre qual a variação do número de eleitores do último ano, passando a palavra ao Sr. Presidente do Executivo, para que o mesmo esclareça. -----

----- Assim o Sr. Presidente do Executivo, informou que vai fazer chegar à Bancada da CDU essa variação com números corretos. -----

----- O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se havia mais questões a colocar sobre a moção, não havendo mais questões foi a mesma colocada à votação. ----

----- Posta a votação, **foi aprovada por unanimidade.** -----

----- No prosseguimento dos trabalhos, o Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se havia mais alguma questão a colocar relacionada com o ponto seis. -----

----- O vogal Sr. João Paulo Dias, pediu a palavra, realçando a disponibilidade da funcionária Sr.^a Carla Louro, agradecendo ainda o facto de a mesma estar presente para esclarecer dúvidas que pudessem surgir. -----

-----**PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO**-----

----- O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, perguntou se havia alguma questão a ser colocada e relacionada com Assuntos de interesse da Freguesia. Não se registaram intervenções. -----

----- Nada mais havendo a tratar foi dada como encerrada a sessão e para se constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelos membros da Mesa. -----

Presidente da Assembleia Rogério Pereira Oliveira

1º Secretário Daria da Luz Amante Ferreira

2º Secretário António Fernando Moura Gonçalves